
Обращение

Уважаемый член профсоюза!

 На одном листе попытаюсь разъяснить Вам ситуацию, в нашей организации. 

Весной этого года мы Вам писали о планах администрации взять под свой контроль
профсоюзную организацию. Была создана инициативная группа, распространялись
листовки, газеты, в телеэфире регулярно выходили заказные передачи, с
использованием административного ресурса собирались подписи. В мае должна была
состояться внеочередная конференция, на которой к радости работодателя произошла
бы смена руководства профкома. Тогда план сорвался благодаря стойкости членов
профсоюзного комитета. Абсолютным большинством голосов было отказано в
проведении конференции. 

Следующим шагом администрации - попытка привести своего человека на
отчетно-выборной конференции 14 ноября. Еще до начала кампании, 2 сентября 2009
года, руководители ОАО «Акрон» озвучили Председателю Росхимпрофсоюза Ситнову,
что будут «двигать» на пост председателя профкома Кравцову Н.Г. У нас хоть и
большое предприятие, но шила в мешке не утаишь. Вы своими глазами видели, как
руководители подразделений старались членам профсоюза преподнести угодного
работодателю кандидата, какая работа руководителями была проделана по подготовке
делегатов конференции. Накануне конференции несколько десятков делегатов в
рабочее время вместе с кандидатом «работодателя» на базе отдыха «Аврора»
репетировали, как проводить конференцию в нужном им направлении, как сделать все,
чтобы избежать сплошного тайного голосования по выборам председателя, на котором
настаивал профком. Руководство знало, что единственный шанс победить Кравцовой
Н.Г. – это открытое голосование под присмотром непосредственных руководителей. 

С делегатами, на которых у руководства «Акрона» нет прямого влияния, поступили
следующим образом. Для детских садов городской комитет образования «неожиданно»
организовал семинар, именно 14 ноября, именно на базе отдыха «Аврора», и, по
случайному стечению обстоятельств, для заведующих и делегатов. С пенсионерами,
сторонники Кравцовой решили поступить проще – исключить их из числа делегатов. 

Многие сейчас задают вопрос: почему профком решил проводить конференцию в ДК
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«Акрон»? Во-первых, учитывая опыт с проведением собрания работников производства
аммиака по поводу вступления в коллективный трудовой спор, с уверенностью могу
сказать, что в нашем небольшом городе профкому отказали бы в аренде любого зала в
последний момент. Во-вторых, помещения ДК «Акрон» было арендовано профкомом у
предприятия, был заключен договор с охранной фирмой «Ратибор» об охране
мероприятия. И в конце-концов мы надеялись на порядочность… 

Что творилось в день проведения конференции, наблюдатели зафиксировали, а
делегаты и гости, возможно, Вам уже рассказали. Охранную фирму не допустила
служба безопасности ОАО «Акрон» и ЧОП «Гепард», в помещениях дворца и в зале
разгуливали члены СОЦПРОФа, в зал пропускались не только делегаты, но и
посторонние лица по поддельным пригласительным. Начало конференции было
фактически сорвано, по отрепетированному сценарию. На мой взгляд, делегаты,
покинувшие зал (более 160 делегатов) приняли правильное решение в этой ситуации:
покинули зал и продолжили работу конференции по всем вопросам повестки дня в
диско-зале дворца культуры. И там, как вы знаете, председателем выбрали меня, во
многом благодаря позиции Кондратени Андрея, Буйницкого Николая и Волкова Николая.

Примечательный момент, пресс-центр ОАО «Акрон» уже в три часа дня 14 ноября
разослал информацию в СМИ о победе Кравцовой Н.Г., а на оперативном совещании у
исполнительного директора объявили результаты «конференции», которая избрала
Кравцову Н.Г. председателем. Телекомпания «Триада» несколько дней в подряд
показывала смонтированные, в угоду заказчику, кадры. Но в настоящее время мы сумели
переломить информационную ситуацию и донести правду до членов профсоюза. 

Кто может рассудить: какой из кандидатов прав? Юстиция, как впрочем, и другие
органы власти, не вправе вмешиваться во внутренние дела профсоюза. Разъясняю.
Согласно ст.1 Устава Росхимпрофсоюза - Российский профессиональный союз
работников химических отраслей промышленности является добровольной
общественной организацией. Первичная же профсоюзная организация, к коим
относится и профсоюзная организация ОАО «Акрон» - добровольное объединение
членов профсоюза. Работник пишет заявление и вступает в Росхимпрофсоюз, а на
учете он состоит в первичной профсоюзной организации ОАО «Акрон». Первичная
профсоюзная организация, хотим мы этого или нет, в соответствии с Уставом обязана
выполнять решения вышестоящих выборных коллегиальных органов (п.1. ст.20) и
конференция первичной профсоюзной организации должна выполнять решения
вышестоящих выборных коллегиальных органов (п.4.15 ст.22). Да, конференция –
высший руководящий орган внутри «первички», но если решение конференции или
решение выборных коллегиальных органов «первички» противоречат решениям
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вышестоящих выборных коллегиальных органов, то оно может быть отменено в
соответствии с п.9.1. ст17. В нашем случае Президиум ЦК Росхимпрофсоюза принял
Постановление о том, что 14 ноября 2009 конференция ППО ОАО «Акрон» состоялась, и
легитимными руководителями «первички» являются: Мельников С.Г. (председатель),
Буйницкий Н.Н. (заместитель), Кондратеня А.П. (заместитель), Ян С.В. (заместитель на
общественных началах). Данной позиции придерживаются областные профсоюзы и
председатель ФНПР Шмаков М.В. 

Профком уже провел свое первое заседание, распределил полномочия и готов
полноценно работать. Однако для этого необходимо вернуться на свои рабочие места.
Исполнительный директор пока не ответил на письменный запрос о допуске на
территорию. Соответствующие обращения на нарушения закона о профсоюзах
направлены в прокуратуру и Федеральному Инспектору по Новгородской области
Онищенко О.Г. 

То, что документы находятся в юстиции никаким образом не связано с легитимностью
профкома и ее руководителей. Профсоюзная организация может действовать и без
права юридического лица. Действительно первый раз документы вернули, но мы
дополнили пакет необходимыми бумагами и повторно сдали в юстицию. 

Сейчас администрация начнет новое наступление. Все громче будет звучать идея
проведения новой конференции. Будут собирать подписи, но данное действо заранее
обречено на провал. Кроме дерганья и давления на людей эффекта от сбора подписей
не будет. Уставом предусмотрено, что конференция может проводиться по требованию
трети членов профсоюза, но для этого необходимо решение либо профкома, либо
вышестоящей профсоюзной организации. Нормы представительства, место, время
устанавливает профком. Собрание председателей цеховых профсоюзных организаций
не является коллегиальным органом, наделенным данными полномочиями. Да, и не
кажется Вам странным, что если конференция не состоялась, то почему не все вопросы
попали в повестку дня внеочередной конференции?

 Помните, что, предлагая подписаться под требованием о проведении внеочередной
конференции, Вас втягивают в очередную кампанию в интересах работодателя. Пусть
лучше председатели не боятся приходить в профком (пока он на Попова, 16) и решают
сегодняшние задачи, в том числе и по ссудам. 
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Новой «инициативой» в ближайшее время станет отделение «первички» от Профсоюза.
Наверняка, все чаще будут говорить о «самостийности» Первичной профсоюзной
организации ОАО «Акрон». В частности, в листовках уже пишут, что ППО ОАО «Акрон» -
самостоятельная общественная организация. Идея выхода из Росхимпрофсоюза будет
искусственно забрасываться в коллектив. Самостоятельная «первичка», которую никто
не сможет защитить из вне – это мечта любого работодателя. Мы уже сталкивались с
фактами, когда до 14 ноября председателям нельзя было посещать оперативные
совещания, а теперь наоборот, руководство «рекомендует» посещать встречи с
Кравцовой Н.Г. и принимать решения, подобные, решению собранию председателей.
Независимость обернется полной зависимостью от собственника. 

И стоит напомнить инициаторам таких разговоров, что ликвидация первичной
профсоюзной организации возможна лишь при наличии письменных заявлений от всех
членов Профсоюза о выходе из профсоюза, а такого не будет никогда. 

Мельников Станислав, председатель ППО ОАО «Акрон»
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